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TEL 0 98-895-1368 
FAX 0 98-895-1497 



平成 25 年度  

 
研修会概要 

 
研修会参加者   

 
研修会の様子 

開 催 日 時 ： 平成 26 年

テ  ー  マ ： 小児がんと

 

講     師 ： 外間 登

          永吉 美幸

主     催 ：琉球大学医学

共     催 ：沖縄県がん診

那覇市立病院

沖縄県医療ソ

場     所 ： 琉球大学医

参 加 者 数 ： 17 人 

がん診療機能別 人

がん診療拠点病院 10
その他の医療機関 5
医療機関以外 2

合計 17

第４回 がん相談支援員実務者研修会 

職種 人

MSW   13
看護師    1
医師    1
その他    2
合計 17

   
 
 
 
 
 
 
 
 

年 3 月 14 日（金）18：00～19：30 

と患者支援 

氏 （Ti-da わらばーむ世話人） 
幸 氏（南部医療センター・こども医療センター

学部附属病院 
診療連携協議会相談支援部会 
院、沖縄県立中部病院 
ソーシャルワーカー協会、 

医学部附属病院機能画像診断センター（FIMAC
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平成25年度　第４回がん相談支援員実務者研修会　　アンケート結果

テーマ：　小児がんと患者支援
講師　：　外間 登　氏　（Ti-daわらばーむ世話人）、永吉美幸（南部医療センターこども医療センターMSW)
日時　：　平成26年3月14日（金）　18：00～19：30
参加者　：17人　　　　　アンケート回答者　：14人

Q1 ご自身のこれまでの相談業務の経験年数について教えて下さい
1 １年以内 0
2 １年以上 3
3 ３年以上 2
4 ５年以上 4
5 １０年以上 4
6 相談業務の経験はない 1
7 無回答 0

14

Q2 あなたの年間新規相談件数のうち、がん患者・家族からの相談はありますか？
1 ある 10
2 ほとんどない（１割未満） 3
3 ない 1
4 無回答 0

14

Q3 本日の研修会は参考になりましたか？

１年

以上
21%

３年以上
14%５年以上

29%

１０年以上
29%

相談業務の

経験はない
7%

ある
72%

ほとんどな

い（１割未

満）
21%

ない
7%

Q3 本日の研修会は参考になりましたか？
1 大変参考になった 8
2 参考になった 6
3 普通 0
4 参考にならなかった 0
5 全く参考にならなかった 0
6 無回答 0

14

Q4 かん化学療法の基礎知識について、理解できましたか？
1 とても理解できた 6
2 少し理解できた 8
3 どちらともいえない 0
4 あまり理解できなかった 0
5 全く理解できなかった 0
6 無回答 0

14

大変参考に

なった
57%

参考になっ

た
43%

とても理解

できた
43%

少し理解で

きた
57%



Q5 患者支援に必要な視点について、理解できましたか？
1 とても理解できた 5
2 少し理解できた 8
3 どちらともいえない 1
4 あまり理解できなかった 0
5 全く理解できなかった 0
6 無回答 0

14

Q6 研修会の内容で特に参考になったこと、また内容についてご意見があれば教えてください。

・同じがんでも小児と大人（高齢者）では対応の仕方、問題点が全く違うんだなぁと感じました。
・資料にないところも加えてもらいたかったです（事例以外）

Q7 研修時間はいかがでしたか？

1 早い 2
2 ちょうどよい 12
3 遅い 0
4 無回答 0

1 長い 0
2 ちょうどよい 13
3 短い 0
4 無回答 1

（１）開始時間

（２）講演時間

・家族サポートや告知にまつわるサポート等、大人でも難しいけど子どもだと更に難しいなと思い、学びを深める
必要を強く感じました。
・小児がんの患者に関わることが少ないので、どういう患者さんがいるのかわからない事が多いが、事例を取り入
れて説明があったので、イメージしやすく理解しやすかったです。

とても理

解できた
36%

少し理解で

きた
57%

どちらともい

えない
7%

早い
14%

ちょう

どよい
86%

ちょう

どよ

い
93%

無回

答
7%

講演時間開始時間

4 無回答 1

Q8 本研修会に参加された動機について教えて下さい（複数回答可）
1 がん拠点病院で勤務しているから 8

2
がん拠点病院ではないが、がん相談を受け
る機会があるから、又は予定があるから

2

3 がん相談支援に興味・関心があるから 2

4
本日のプログラム内容（講師）にひかれたか
ら

6

5 参加するよう誘い・指示があったから 0
6 その他 0

18

Q9 今後研修会で取り上げてほしいテーマがあれば教えてください。
・治療の意思決定をどのように支えるか
・心理の関わり
・県外の情報ももっと知りたいです

Q10 本日の研修会に関するご意見・ご感想をお聞かせ下さい。
・とても勉強になりました。外間さんもすばらしい方でした、頑張って下さい。

86%
い
93%
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がん拠点病院で勤務しているから

がん拠点病院ではないが、がん相談を受け

る機会があるから、又は予定があるから

がん相談支援に興味・関心があるから

本日のプログラム内容（講師）にひかれたか

ら

参加するよう誘い・指示があったから

その他


